

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan pembahasan dan analisis data yang telah dilakukan peneliti sesuai dengan langkah-langkah yang dilaksanakan dalam mengetahui bagaimana gambaran perilaku berbagi pengetahuan dan faktor-faktor apa saja yang mempengaruhi Perilaku Berbagi Pengetahuan Perpustakaan Jalanan (Studi Komunitas Perpustakaan Jalanan di Taman Kebon Rojo Kabupaten Jombang).

##### **1. Gambaran Perilaku Berbagi Pengetahuan Perpustakaan Jalanan Jombang**

Komunitas perpustakaan jalanan yaitu komunitas literasi yang ada di Kabupaten Jombang yang memiliki kegiatan berbagi pengetahuan dengan melapak buku pada minggu pagi di Taman Kebon Rojo Jombang. Tak hanya itu kegiatan yang bersifat berbagi pengetahuan juga dilakukan dengan sesama anggota komunitas tersebut, bahwasannya setiap anggota komunitas melakukan kegiatan berbagi pengetahuan melalui kegiatan-kegiatan maupun diskusi-diskusi intern komunitas.

##### **2. Faktor Yang Mempengaruhi Perilaku Berbagi Pengetahuan Perpustakaan Jalanan Jombang**

Terjadinya perilaku berbagi pengetahuan tidak tiba-tiba muncul dengan sendirinya, tetapi ada beberapa faktor yang menjadi penyebab

terbentuknya perilaku berbagi pengetahuan pada anggota perpustakaan jalanan. Faktor tersebut yaitu:

a. Empati

Adanya perasaan keprihatinan terhadap rendahnya minat baca masyarakat dan kurangnya bahan bacaan membuat rasa kepedulian anggota perpustakaan jalanan untuk berbagi pengetahuan dengan segala bentuk kegiatan literasi.

b. Norma Tanggung Jawab Sosial

Rasa tanggung jawab sosial membuat anggota komunitas perpustakaan jalanan memberikan pertolongan atau berbagi pengetahuan dengan tidak mengharapkan balasan dimasa mendatang.

c. Norma Timbal Balik

Norma ini berlaku untuk hubungan yang setara dimana perpustakaan jalanan memberikan ruang belajar alternatif kepada masyarakat dan tidak timbal balik masyarakat kepada perpustakaan jalanan berupa respon positif atau antusias yang tinggi.

d. Motivasi

Lingkungan yang hangat dan adanya sokongan dalam hubungan bersama orang lain membuat kebutuhan akan afiliasi terjadi di dalam komunitas perpustakaan jalanan guna untuk memperluas jaringan pertemanan dan juga membangun relasi pertemanan sesama anggota komunitas tersebut.

## **B. Saran**

Dari hasil penelitian yang dilakukan di komunitas perpustakaan jalanan Jombang yang melakukan perilaku berbagi pengetahuan, maka peneliti memberikan saran-saran yang bermanfaat bagi semua pihak yang berkaitan langsung ataupun tidak langsung dengan penelitian ini, yaitu sebagai berikut:

### **1. Kepada Anggota Komunitas Perpustakaan Jalanan**

Untuk anggota perpustakaan jalanan agar tetap mempertahankan perilaku yang positif tersebut kepada masyarakat, supaya eksistensi perpustakaan di masyarakat lebih dikenal dan tercapainya tujuan dari perpustakaan jalanan untuk meningkatkan minat baca masyarakat khususnya di Kabupaten Jombang.

### **2. Kepada Dinas Pemberdayaan Masyarakat**

Untuk dinas pemberdayaan masyarakat agar lebih memperhatikan mengenai kesadaran masyarakat tentang rasa empati, tanggung jawab sosial, timbal balik, dan motivasi kepada masyarakat guna meningkatkan minat baca dan berbagi pengetahuan atau kegiatan-kegiatan literasi seperti yang dilakukan oleh komunitas perpustakaan jalanan secara luas dan menyeluruh.

### **3. Penelitian Selanjutnya**

Untuk penelitian selanjutnya diharapkan mampu mengadakan penelitian yang lebih baik guna menyempurnakan penelitian skripsi ini, karena di dalamnya masih banyak kekurangan. Sehingga hasil yang diperolehnya nanti lebih baik.